
El Pesaj: Una Señal de Protección 

Jeremy Weinland 

12 de abril de 2023 

Cuando yo empecé a pensar sobre un tema para un sermón en esta temporada del Pesaj y 
los Días de los Panes sin Levadura, empecé a averiguar de qué se trata realmente el Pesaj. 

En el libro de Éxodo está escrito que el Pesaj debe ser una conmemoración para todas 

nuestras generaciones. Esto significa que el Pesaj es algo que debemos recordar y en lo que 

debemos pensar. Pero ¿en qué exactamente debemos enfocarnos? 

Yo entonces empecé a investigar la palabra Pesaj y algo que me llamó la atención es que el 

inglés es el único idioma en el que hay una traducción de la palabra en hebraico Pesaj. En 

español, francés, holandés, alemán y en otros idiomas europeos ellos usan una 

transliteración de esta palabra en lugar de traducirla. En otras palabras, ellos sólo hacen 

unos pequeños ajustes en la ortografía de la palabra hebraica de manera que pueda ser 
pronunciada en su propio idioma. Y resulta que el único idioma, además del inglés, que 

utiliza una traducción y no una transliteración es el polaco. Así pues, la palabra Pesaj solo 

ha sido traducida de manera fidedigna en los idiomas inglés y polaco. 

Y la palabra Passover fue utilizada por primera vez por William Tyndale alrededor del año 
1500. La Biblia de Tyndale fue la precursora de la versión King James. Esto fue alrededor de 

la época de la Reforma Protestante y esas traducciones en cierto modo fueron un intento de 

distanciarse de la iglesia católica. De hecho, el propio Tyndale fue secuestrado de su casa 

en Amberes por un grupo de católicos que lo condenaron por herejía y como castigo lo 

estrangularon y lo quemaron en una hoguera. Los dos bandos no eran los mejores amigos, 
que se diga. 

Pero si usted lee las observaciones de Tyndale sobre la razón por la cual ciertas palabras 

fueron traducidas de la manera que han sido traducidas se nota que él tenía una cierta 

inquina contra la iglesia católica y que él creía que la iglesia católica usaba a propósito una 
determinada terminología para confundir a las personas. Y sabemos que a la iglesia católica 

le encanta confundir a las personas. Basta con leer su explicación de la trinidad. ¡Ni ellos 

mismos pueden explicar esa doctrina! 

Y fue supuestamente por esa razón que Tyndale eligió una palabra que a su parecer era la 
que mejor refleja el significado de la palabra Pesaj en hebraico. Él quería que las personas 

pudiesen entender mejor lo que esta palabra significa. Y esto parece una buena idea. Pero 

en el Nuevo Testamento (que fue lo que él primero tradujo), él introdujo la palabra Pascua 

al traducir la palabra Pesaj. Y esto es una transliteración del hebraico. Esto no se puede 

llamar una traducción, ya que lo que él hizo fue tomar el nombre de una fiesta pagana. Que 
da la casualidad las personas suelen celebrar en la misma época del año. ¿Y por qué traducir 
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esas dos palabras de manera diferente? Sobre todo porque una de ellas se refiere a una 
fiesta pagana. Yo no puedo entenderlo. 

Esto es como la traducción del nombre Josué en el Antiguo Testamento y “Jesús” en el 

Nuevo Testamento. ¡La confusión que los traductores han creado es enorme! Esto hace con 

que uno sacuda la cabeza sin poder creerlo. 

Ahora ya les he dado un poco de información sobre la traducción de esta palabra. Y no estoy 

diciendo que la palabra Passover no es la traducción correcta, porque en realidad es una 

buena traducción de la palabra Pesaj. Pero como en las traducciones a otros idiomas 

siempre hay matices, especialmente en contextos diferentes, el significado de esta palabra 
puede perderse.  

En el sermón de hoy me gustaría explicar con más detalle el verdadero significado de la 

palabra Pesaj y también todo lo que esta palabra abarca en realidad. El título del sermón de 

hoy es El Pesaj: Una Señal de Protección. 

Como he dicho antes, la Biblia dice que el Pesaj es una conmemoración, es una ocasión que 

debemos recordar. Así que, vamos a leer sobre esto. 

Echemos un vistazo a Éxodo 12:23. En la versión King James pone: Una Conmemoración de 
la Redención. La definición de la palabra redención es: la acción de salvar o ser salvado del 

pecado, del error o del mal. 

Y cuando pensamos en el Pesaj, esta definición resume muy bien el significa del Pesaj para 

nosotros. Dios estableció este día como una conmemoración, como algo que debemos 
recordar y en lo que debemos pensar.  

Éxodo 12:23 - Porque el SEÑOR pasará hiriendo a los Egipcios. Y al ver la sangre en el 
dintel y en los dos postes, pasará el SEÑOR aquella puerta, y no dejará entrar al 
destructor en vuestras casas para herir. ¿De qué se trata esto? Aquí Dios les dijo que Él iba 
a pasar entre los egipcios hiriendo a los primogénitos. Pero si en una casa había una 

determinada señal, como Él había ordenado, Él iba a proteger esa casa y los que estaban 

dentro de esa casa no serían destruidos. 

Continuando en el versículo 24 - Y guardaréis esto por estatuto para vosotros y para 
vuestros hijos para siempre. Y será que cuando hayáis entrado en la tierra que el SEÑOR 
os dará, como tiene hablado, celebraréis esta ceremonia. Y cuando os dijeren vuestros 
hijos: ¿Qué ceremonia es esta vuestra? En otras palabras: ¿Qué significa esta ceremonia 

para vosotros? 
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 Y esta es una pregunta que nosotros debemos hacernos. ¿Qué significa esta ceremonia para 
nosotros? Esta ceremonia significa mucho para Dios y debería significar mucho para 

nosotros. Esta ceremonia es esencial para comprender el plan de Dios. 

Y la respuesta es dada en el versículo 27 - Entonces diréis: “Este es el sacrificio del Pesaj 
del SEÑOR, quien pasó de largo las casas de los hijos de Israel cuando mató a los egipcios 
y libró nuestras casas”. Entonces el pueblo se inclinó y adoró. 
Dios no hirió a las casas en las que ellos habían puest la sangre en las puertas. Pero el 

verdadero significado aquí es la protección que Dios les ofreció. Se trata de una promesa a 

Su pueblo. Aquí dice: …y libró nuestras casas. Dios los liberó de la esclavitud. Como pone 

antes de estos versículos: Una Conmemoración de la Redención. 

Este Pesaj fue el primer paso que Dios ha dado cuando Él comenzó a trabajar con este 

pueblo. Dios les dio una orden y una promesa. Y Dios cumplió Su promesa. Ellos no tenían ni 

idea de que se estaban embarcando en un largo viaje con Dios. Y lo mismo ocurre con 

nosotros. Dios nos ha ofrecido la redención, y el Pesaj es el primer paso.  

Permítanme leer los versículos 23 y 27 nuevamente. Pero esta vez voy a usar la palabra 

proteger en lugar de la palabra Pesaj.  

Versículo 23 - Porque el SEÑOR pasará hiriendo a los Egipcios. Y al ver la sangre en el 
dintel y en los dos postes, el SEÑOR protegerá esa casa y no dejará entrar al destructor 
en vuestras casas para herir. 

Versículo 27. Aquí tenemos la respuesta a por qué debemos conmemorar el Pesaj. Entonces 
diréis: “Este es el sacrificio del Pesaj del SEÑOR, quien protegió las casas de los hijos de 
Israel cuando mató a los egipcios y libró nuestras casas”. Entonces el pueblo se inclinó y 
adoró. 

En algunas traducciones al inglés ellos utilizan la palabra proteger, aunque no en muchas. 

La mayoría de esas traducciones parecen haber sido traducidas de la Septuaginta. Y quizá 
algunos de ustedes recuerden que hemos escuchado sobre esto cuando en los sermones 

sobre el verdadero nombre del Mesías, que es Josué y no “Jesús”. La Septuaginta es una 

traducción del Antiguo Testamento del hebraico al griego que fue hecha alrededor del año 

300 a.C. en Egipto, durante el gobierno de los Tolomeos. 

Esta traducción ha influenciado mucho a todas las traducciones modernas, ya que fue 

utilizada como base para gran parte de la traducción de la Biblia al Latín. Y del Latín la 

Biblia fue traducida a otros idiomas europeos. Es una locura que tantas traducciones de la 

Biblia se basan en traducciones de traducciones, pero así es como ellos lo han hecho. Por 

eso no es de extrañar que debido a las traducciones las cosas hayan sido tan tergiversadas a 
lo largo de los siglos. 
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Esto es como el juego del teléfono, en el que una persona susurra un mensaje al oído de 
otra y la otra persona debe transmitir el mensaje a la siguiente, y así sucesivamente. Y 

cuando el mensaje vuelve a la primera persona, es un mensaje totalmente diferente. 

Pero en las traducciones del hebraico al griego que fueron hechas en ese período de tiempo 

la palabra que los traductores eligieron usar en griego es la palabra “proteger”. Y esta es la 
promesa de Dios a Su pueblo. Él protegerá y librará nuestras casas. Él no dejará que el 

destructor entre en nuestras casas. 

Esta conmemoración es para que recordemos la promesa que Dios hizo y cómo Él cumplió Su 

promesa. Y el mayor cumplimiento de esta promesa fue lo que hizo Cristo. Y la pregunta es: 
¿Entendemos lo que Dios nos está ofreciendo? ¿Entendemos de qué se trata el Pesaj y lo que 

el Pesaj representa en el increíble plan de Dios? 

Vayamos ahora a Isaías 31:1. Vamos a leer algunos versículos que hablan sobre la protección 

que Dios nos da. Y aquí ellos usan la palabra para Pesaj. Creo que estos versículos son muy 
adecuados para la época del año en que estamos ahora. 

En mi Biblia en la parte superior de este capítulo pone: La ayuda no viene de Egipto, pero 

de Dios. Me están empezando a gustar esas notas antes de los capítulos, por si ustedes aún 

no se han dado cuenta. 

Primero les voy a dar el contexto de lo que es dicho aquí. El poderoso ejército asirio estaba 

acercándose al reino de Judá, que estaba al sur. Los asirios ya habían destruido el reino del 

norte, a Siria y a otros pueblos. Y en el reino del sur el pueblo estaba muy asustado. Yo 

estoy seguro de que ellos estaban muy asustados, y muchos de ellos estaban considerando la 

posibilidad de aliarse con los egipcios, ya que los egipcios tenían muchos carros y soldados. 
¡Ellos en realidad querían pedir ayuda a la nación de la que ellos habían sido esclavos antes! 

Veamos cuál fue la respuesta de Isaías. 

Isaías 31:1- ¡AY de los que descienden a Egipto por ayuda, y confían en caballos; y su 
esperanza ponen en carros, porque son muchos, y en caballeros, porque son valientes; y 
no miraron al Santo de Israel, ni buscaron al SEÑOR! Mas Él también es sabio, y traerá el 
mal, y no retirará Sus palabras. Se levantará contra la casa de los perversos, y contra la 
ayuda de los que obran iniquidad. Y los Egipcios hombres son, y no Dios; y sus caballos 
carne, y no espíritu. Lo que Isaías dice aquí es: “¿Por qué ponéis vuestra confianza en las 

cosas físicas, en cosas que no tienen poder?” Y la verdad es que todas las cosas físicas han 
sido creadas por Dios. Así que, ¿por qué poner su confianza en la creación y no en el 

Creador? 

De manera que cuando el SEÑOR extienda Su mano, tropezará el que da la ayuda, y 
caerá el que la recibe. Todos ellos serán exterminados juntos. Porque así me ha dicho el 
SEÑOR: “Como el león o el cachorro de león ruge sobre la presa, y cuando se reúne 
contra él un grupo completo de pastores, no temerá sus voces ni se agachará ante el 
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tumulto de ellos, así descenderá el SEÑOR de los Ejércitos para luchar sobre el monte 
Sion y sobre su colina.  

Nada va a detenerlo. El león ruge sobre la presa sin preocuparse por los pastores que dan 

voces a su alrededor tratando de desviar la atención del león de la presa. 

Versículo 5 - Como los pájaros que revolotean, así defenderá el SEÑOR de los Ejércitos a 
Jerusalén. La defenderá y la librará... Y aquí la palabra “librar” en hebraico significa 

“arrebatar” o “arrancar”. Como un pájaro que arrebata algo con sus garras. …la protegerá 
y la rescatará. Y esta es la misma palabra que ha sido traducida como Pesaj en Éxodo. Aquí 

dice que Dios va a proteger Jerusalén como un pájaro protege algo. Y esto significa que no 
se trata de simplemente sobrevolar algo. Aquí Dios es comparado con un pájaro que 

arrebata a Jerusalén para rescatarla. Esta palabra también puede ser traducida como 

“proteger”. De hecho, esta es la única vez que esta palabra es traducida de esta manera. La 

mayoría de las veces, noventa y cinco veces para ser exacto, esta palabra es traducida 

como “escapar”. 

Les voy a dar una traducción un poco más sencilla de este versículo: Como ave que vuela 
así defenderá el SEÑOR de los Ejércitos a Jerusalén, la defenderá y la arrebatará, la 
protegerá, y no la dejará escapar ni escabullirse. 

Versículo 6 - ¡Volveos a Aquel contra quien los hijos de Israel habéis rebelado tan 
abiertamente! Porque en aquel día cada uno de vosotros rechazará los ídolos de plata y 
oro que fabricaron con vuestras propias manos para el pecado.  

Isaías les está diciendo aquí que en lugar de acudir a los egipcios en busca de ayuda ellos 
deberían empezar a obedecer a Dios, a deshacerse de sus ídolos y volverse a Dios. “Si hacéis 

esto, Dios, estará de vuestra parte; el SEÑOR de los ejércitos peleará vuestras batallas”. 

A veces leemos las palabras pero no nos paramos a pensar en lo que ellas significan. Como 

la palabra “ejércitos”. Esta palabra es mencionada muy a menudo en la Biblia. Pero vamos a 
mirar lo que esta palabra significa. La palabra “ejércitos” se refiere a una multitud, y muy a 

menudo es usada en un contexto militar. Sabemos que Dios no está solo. Dios tiene ángeles 

que le ayudan a llevar a cabo Su plan. Y sabemos que los ángeles están constantemente en 

guerra. Así que, la expresión “SEÑOR de los ejércitos” significa que Dios tiene mucho poder 

para librar las batallas que se presenten. Y aquí dice que Él es como un león que devora a su 
presa. 

Aquí Isaías recuerda al pueblo de Israel que los ejércitos de Dios son mucho más poderosos 

que todos los ejércitos del mundo. ¡Mucho más poderosos que los carros de los egipcios! 

Y nuevamente, me gusta lo que pone aquí antes de esos versículos: La ayuda no viene de 

Egipto, pero de Dios. ¿Cuántas veces buscamos ayuda en las cosas materiales o en las 
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personas para pelear nuestras batallas y simplemente ignoramos a Dios? ¿Queremos la ayuda 
de Dios y Sus ejércitos? Isaías también dice que debemos deshacernos de los ídolos. 

Necesitamos vivir de acuerdo con lo que Dios nos ha dado. 

Cuando pensamos en el Pesaj, sabemos que los israelitas han untado las puertas de sus casas 

con sangre como una señal y que debido a esto Dios los protegió. ¿Y cuál es nuestra señal a 
Dios? ¿Qué debemos hacer en nuestras vidas para mostrar a Dios de qué lado estamos? 

¿Puede Dios ver que Cristo vive en nosotros? ¿Tratamos a los demás como es debido, 

mostrándoles amor? ¿Estamos fomentando la paz? Si es así, entonces estamos en unidad con 

Dios y Dios está de nuestra parte. 

Volvamos ahora a Éxodo y vamos a leer esos versículos. Yo sé que todos conocemos muy bien 

esos versículos, pero necesitamos centrarnos más en ellos en esta época del año. Así que 

vayamos al capítulo 12 y vamos a empezar en el versículo 3. 

Éxodo 12:3 - Hablad con toda la comunidad de Israel, y decidles que el décimo día de 
este mes todos vosotros tomaréis un cordero por familia, uno por cada casa. 

Versículo 5 - El animal que se escoja puede ser un cordero o un cabrito de un año y sin 
defecto, al que cuidaréis hasta el décimo cuarto día del mes, día en que toda la 
comunidad de Israel lo sacrificará al caer la noche.  

Tomarán luego un poco de sangre y la untarán en los dos postes y en el dintel de la 
puerta de la casa donde coman el cordero.  

Ninguna cosa comeréis de él cruda, ni cocida en agua, sino asada al fuego; con su 
cabeza, sus pies y sus intestinos. 

Deberíamos ser capaces de ver las similitudes de esto con Cristo. Un cordero sin defecto. 

Ellos no debían partirlo al cocinarlo. Como Cristo, que ni un solo de sus huesos debían ser 

rotos. Ese cordero debía estar completamente intacto. 

Versículo 11 - Comeréis el cordero de este modo: con el manto ceñido a la cintura, con 
las sandalias puestas, con el bordón en la mano, y de prisa. Es el Pesaj del SEÑOR. ¿Y qué 

es el “Pesaj del SEÑOR”? Esta es una pregunta muy difícil. Porque en realidad el Pesaj lo es 

todo. Dios nos está ofreciendo todo lo que le pertenece. Solo tenemos que estar dispuestos 
a creerle y actuar de acuerdo con esa convicción. 

Para los Israelitas el Pesaj del SEÑOR fue su salvación. Fue debido al Pesaj que ellos fueron 

liberados de la esclavitud. ¡Y la verdad es que esto es exactamente lo mismo para nosotros! 

Una vida sin Dios no es más que esclavitud. Éramos esclavos de nuestros propios deseos, que 
en realidad no nos satisfacen. Hasta que Cristo cumplió el Pesaj no había manera de que 
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nuestros pecados fuesen expiados. No había manera de que Dios pudiera seguir adelante con 
Su plan. 

Continuemos en el versículo 12 - Esa misma noche pasaré por todo Egipto y heriré de 
muerte a todos los primogénitos, tanto de personas como de animales, y ejecutaré Mi 
sentencia contra todos los dioses de Egipto. Yo soy el SEÑOR.  

La sangre servirá para señalar las casas donde vosotros os encontréis, pues al verla 
pasaré de largo. “Yo protegeré, os libraré”. Así, la plaga no caerá sobre vosotros para 
destruiros cuando Yo hiera la tierra de Egipto.  

Y esto es realmente interesante cuando miramos las similitudes con Cristo. Dios nos 

protege, nos libra si le creemos y actuamos en consecuencia, como los israelitas hicieron 

aquí. Pero también podemos ser reconciliados con Dios, como está escrito en el Nuevo 

Testamento. 

Echemos un vistazo rápido a 2 Corintios 5:18. Aquí Pablo habla sobre la oportunidad que 

tenemos de ser reconciliados con Dios. Todo esto proviene de Dios, quien por medio de 
Cristo nos reconcilió consigo mismo y nos dio el ministerio de la reconciliación: esto es, 
que, en Cristo, Dios estaba reconciliando al mundo consigo mismo, no tomándole en 
cuenta sus pecados y encargándonos a nosotros el mensaje de la reconciliación. 

Y es interesante que la palabra usada aquí para “reconciliación” antes solía ser usada para 

referirse a un intercambio, y en particular para un intercambio de algo por dinero. Pero 

esta palabra también era usada para referirse a un intercambio de una cosa por otra. 

Y esto es lo que queremos. El mensaje del intercambio. Podemos intercambiar. Podemos 

cambiar nuestra naturaleza humana asquerosa y egoísta por la naturaleza de Dios. Cuando 

viajamos y cambiamos dinero por lo general el tipo de cambio no es justo. Pero en este caso 

aquí no. ¡Este es en realidad el mejor tipo de cambio que podemos conseguir! 

Además de ser usada para referirse a un intercambio de dinero, esta palabra también era 

usada para referirse a un “cambio de enemigo en amigo”. Esta palabra es traducida al 

español como “reconciliar”. Si dos personas son enemigas y se convierten en amigas esto 

significa que ellas se han reconciliado, han dejado a un lado sus diferencias. Un buen 

ejemplo de esto es lo que Pablo dice sobre los no creyentes, que son enemigos de Dios. 

Vamos a leer otro pasaje y concluir este punto. Romanos 5:8 -10 - Pero Dios demuestra Su 
amor por nosotros en esto: en que, cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por 
nosotros. Y ahora que hemos sido justificados por su sangre, ¡con cuánta más razón, por 
medio de él, seremos salvados del castigo de Dios! Porque si cuando éramos enemigos de 
Dios… ¿Y cuando era esto? Cuando estábamos en contra de Dios. Cuando éramos amigos del 

mundo. …fuimos reconciliados con Él mediante la muerte de Su Hijo, ¡cuanto más… 
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¡Muchísimo más! …habiendo sido reconciliados, seremos salvados por su vida! ¿Y cómo su 
vida nos salva? Porque Cristo vive a través de nosotros. Nuestra mente está siendo 

transformada y se parece cada vez más a la mente de Dios. 

Pero miren lo que es dicho en este versículo de Romanos. Este es exactamente el mismo 

proceso sobre el que hemos leído en Éxodo 12:13. Los israelitas fueron reconciliados. (Ellos 
hicieron un intercambio). Ellos mataron un cordero que murió en lugar de sus primogénitos. 

Pero eso no bastaba para salvarlos. Matar el cordero era solo la primera parte de ese 

proceso. 

Imagínense lo que hubiera pasado si algunos de los israelitas hubiesen matado el cordero y 
no hubiesen hecho nada más. ¿Qué hubiera pasado entonces? Los primogénitos de sus casas 

habrían muerto. Ellos no habrían recibido la protección contra la muerte. 

Y nosotros también podemos hacer esto, si no tenemos cuidado. Podemos matar al cordero, 

por así decirlo, pero si no damos los próximos pasos entonces todo el proceso se detiene. 
Esto ha pasado a algunos en la Iglesia. Cristo no sigue viniendo en sus vidas. Porque una 

persona puede seguir viniendo a las reuniones en el Sabbat y los Días Sagrados, puede seguir 

escuchando los sermones, pero si ella no está trabajando en sí misma y si Cristo no puede 

seguir viniendo en su vida esa persona no puede ser salva. 

Si miramos a Éxodo 12:13 podemos ver que los Israelitas fueron salvos por fe. Ellos fueron 

salvos porque creyeron lo que Dios les dijo y obedecieron, hicieron exactamente lo que Dios 

les ordenó. Ellos mataron un cordero y pusieron la sangre de ese cordero en el dintel y en 

los dos postes de las puertas de sus casas. Por lo tanto, podemos decir que tanto en ese 

entonces como ahora el Pesaj tiene que ver con nuestra fe y con nuestras acciones en 
consecuencia de lo que creemos. 

Pero entonces deberíamos preguntarnos: ¿Qué hizo Dios como resultado de la fe de los 

israelitas? Dios cumplió Su promesa y los protegió de la muerte. Dios no tenía por qué 

hacerles tal promesa. Él los eligió como Su pueblo, eligió trabajar con ellos. Y dentro de 
poco Dios va a elegir trabajar con toda la humanidad. Todos tendrán la oportunidad de 

formar parte de Su pueblo elegido. Y entonces Dios va a trabajar con todas esas personas al 

igual que Él está trabajando con Su Iglesia ahora. Dios los va a moldear y formar.  

David preguntó a Dios: ¿Qué es el hombre para que te acuerdes de él? ¿Y el hijo del 
hombre para que lo visites? [Salmo 8:5] En otras palabras: “¿Quiénes somos los seres 

humanos para que Tú te preocupes por nosotros o nos prestes atención?”. 

Y esto es algo impresionante porque es una demostración de la misericordia de Dios. Y lo 

mismo pasa con el Pesaj. Debemos pensar en la misericordia que Dios mostró a los israelitas 
cuando pensó en ellos e ideó un plan para sacarlos de la esclavitud, de la servidumbre y 

llevarlos a la tierra prometida. 
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Y ahora Dios está haciendo exactamente lo mismo con nosotros, pero a nivel espiritual. 

Nosotros no somos nada. Somos como una mota de polvo y nuestra existencia dura solo un 

instante. Pero Dios tiene un plan para nosotros porque Él quiere que lleguemos a ser mucho 

más que esto. 

En el versículo 13 podemos ver que todo lo que Dios prometió a los israelitas se cumplió 

debido a ese cordero; y más específicamente debido a la sangre de ese cordero. Esto fue 

una señal para Dios. 

Sabemos lo mucho que Dios nos ha ofrecido y lo que estos días representan. Vamos a leer 
algunos versículos en 1 Pedro 1 que hablan sobre la protección y la salvación que Dios ofrece 

a los seres humanos. 

Vayamos a 1 Pedro 1:1. Y en mi Biblia pone: Esperanza viva de la salvación. Pedro, apóstol 
de Josué, el Cristo, a los extranjeros esparcidos en Ponto, en Galacia, en Capadocia, en 
Asia, y en Bithinia, elegidos según la presciencia de Dios Padre en santificación del 
Espíritu, para obedecer y ser rociados con la sangre de Josué, el Cristo: Gracia y paz os 
sea multiplicada. 

Pedro empieza diciendo cuál es el plan de Dios y cómo esto funciona. Dios ha trazado Su 
asombroso plan para la humanidad de una manera brillante. Podemos ser santificados a 

través de Su espíritu santo. Solo así nuestras mentes pueden ser completamente limpias, 

purificadas. Esta es la única manera. Y esto es debido a nuestra obediencia a lo que Dios 

dice. 

Como los Israelitas. Ellos tenían que obedecer a Dios. Ellos tenían que sacrificar un cordero 

y untar el dintel y los dos postes de las puertas de sus casa con la sangre de ese cordero. Si 

ellos no hubiesen hecho esto los primogénitos de sus casas habrían muerto. 

Y observen que en este versículo Pedro menciona la obediencia en la misma frase que la 
aspersión de la sangre de Cristo. Esto se aplicaba a los israelitas y también se aplica a 

nosotros. Aunque nuestra responsabilidad es mucho mayor, porque Dios espera más de 

nosotros. Pero si no hacemos nada con lo que Dios y Cristo nos han dado, ¿cuál es el 

propósito de la muerte de Cristo entonces? 

Lo que Dios nos ofrece es la oportunidad de nuestra vida, es la mejor oportunidad que 

cualquiera de nosotros va a tener jamás. ¿Cuánto valoramos lo que Dios nos ofrece? 

¿Aprovechamos al máximo la oportunidad que Dios nos ofrece? ¿O nos dejamos atrapar por 

la basura de este mundo? ¿Dejamos que cosas insignificantes y el drama nos desvíen del 

camino correcto? 
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Esto es algo en lo que deberíamos pensar en esta temporada de Días Sagrados. Debemos 
prepararnos para el Pesaj y examinar nuestras vidas, pensar en cómo estamos viviendo. Y 

durante los Días de los Panes sin Levadura debemos centrarnos en sacar el pecado de 

nuestras vidas. Tenemos toda una semana para hacer una limpieza a fondo en nuestras 

mentes, para asegurarnos de que estemos todo lo aguzados posible para poder seguir 

adelante el próximo año. 

En los siguientes versículos Pedro habla exactamente sobre lo que acabo de decir, sobre el 

plan de Dios a través de Cristo. 

Versículo 7 - Para que la prueba de vuestra fe, mucho más preciosa que el oro, el cual 
perece, aunque sea probado con fuego, sea hallada en alabanza, gloria y honra, cuando 
Josué, el Cristo, sea manifestado. Al cual, no habiendo visto, le amáis; en el cual 
creyendo, aunque al presente no lo veáis, os alegráis con gozo inefable y glorificado, 
obteniendo el fin de vuestra fe, que es la salvación de vuestras almas.  

La palabra griega que aquí ha sido traducida como “alma” es la palabra psique. Esto se 

refiere a nuestra mente, a todo lo que hace de nosotros quienes somos. Estamos hablando 

sobre esas cosas porque queremos pensar de la manera correcta. Y esto es exactamente lo 

que Dios nos ofrece. Pero para obtener la promesa de Dios tenemos que ser probados por el 

fuego y mantener nuestra fe. 

En el Nuevo Testamento se habla mucho sobre mantener nuestra fe. ¿Y por qué? Una 

importante razón es que Dios requiere de nosotros que creamos a Él y en Su plan, que Él 

está ejecutando. Porque si no creemos, ¿qué vamos a hacer? No vamos a hacer nada.  

Si los Israelitas no hubiesen creído en lo que Dios estaba haciendo por ellos, entonces ellos 

no habrían obedecido a Dios. Sabemos que cuando ellos estaban en el desierto en muchas 

ocasiones ellos perdieron la fe en Dios. De hecho, la mayor parte del tiempo ellos se 

quejaban y se lamentaban. El tiempo que ellos pasaron en el desierto fue para probarles. Y 

a decir verdad, fue por falta de fe que Dios no permitió que muchos de ellos entrasen en la 
tierra prometida. 

Su problema fue que ellos no creyeron del todo a Dios y como resultado de esto ellos no 

obedecieron a Dios. Y este es también nuestro problema. 

Pienso en como están las cosas en este mundo en el que vivimos, en todas las noticias falsas 

y la desinformación que nos llega desde todos los medios. Es difícil averiguar quién está 

diciendo la verdad. Y en la mayoría de los casos parece que nadie dice toda la verdad. 

¿Cómo puede ser esto? Hoy en día la mayoría de los reporteros ni siquiera se preocupan en 

averiguar la verdad. Y aunque ellos hiciesen esto, es muy difícil llegar al fondo de un 
asunto. Hay tanta manipulación por parte de los medios de comunicación, de los gobiernos y 

de las empresas. Todos tienen su propio punto de vista sobre un asunto. 
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¿De quién podemos fiarnos cuando se trata de las noticias? Bueno, deberíamos saber que 

ningún medio de comunicación es fiable. Tenemos que mirar las noticias de la misma 

manera que miramos a la política. Está bien saber lo que hacen unos y otros para estar 

informados, pero no debemos tomar partido. Y esto es exactamente lo mismo con las 

noticias que leemos. 

Volviendo al tema sobre de quién podemos fiarnos, hace poco he escuchado una entrevista 

con el periodista Seymour Hersh, que fue quien informó de que EE.UU. y Noruega estaban 

detrás de las explosiones de los gasoductos Nord Stream. Él estaba siendo criticado por no 

revelar sus fuentes. Su respuesta fue: “Desde los años sesenta yo nunca he revelado mis 
fuentes y nadie nunca me había pedido que las revelara. Yo llevo muchos años como 

periodista, tengo un extenso historial y las cosas sobre las que he informado han resultado 

ser ciertas. Y mi historial debería ser prueba suficiente de la veracidad de mis reportajes". 

Y esto me pareció interesante porque así es como crecemos en nuestra relación con Dios y 
Su verdad. Esto se basa en la experiencia. Así es como funciona la confianza. Las personas 

ganan una cierta reputación con el tiempo. Y esa reputación puede ser buena o mala. Estoy 

seguro de que todos ustedes conocen a alguien que ustedes saben que está mintiendo cada 

vez que esa persona abre la boca porque esa persona tiene la reputación de no decir la 

verdad. Y es más difícil creer a una persona con tal reputación. 

Y esto me hace pensar en lo que va a pasar cuando los 1.000 años terminen y Satanás sea 

liberado de su confinamiento. Habrá una gran guerra. Y no me puedo imaginar cómo será 

esto y lo que pasará por la mente de las personas. Pero la Biblia dice claramente que la 

cantidad de personas que se rebelarán contra es incontable. Y es difícil comprender que 
algo así pueda pasar. Pero al final todo se reduce a en quién creemos, en quién ponemos 

nuestra confianza, en qué equipo estamos. 

Dios quiere saber en qué equipo estamos. Necesitamos afirmar esto a Él constantemente 

diciéndoselo. Nuestra fe es una señal para Dios. 

Nosotros queremos ver señales de parte de Dios, pero Él también quiere ver señales de 

nuestra parte. Y si Dios ve esas señales, entonces Él nos va a proteger. Todavía tenemos que 

pasar por pruebas de fuego a veces, como los Israelitas cuando estaban en el desierto, pero 

saldremos adelante si permanecemos cerca de Dios. 

Piensen en lo que pronto va a pasar en este mundo. No estaremos completamente a salvo, 

pero podemos buscar la protección de Dios. Y esto es algo que los demás en el mundo no 

podrán hacer. A menos que ellos empiecen a volverse a Dios, a dar oídos a Dios. 

Vayamos al Salmo 91:1 - El que habita al abrigo del Altísimo se acoge a la sombra del 
Todopoderoso. Yo le digo al SEÑOR: “Tú eres mi refugio, mi fortaleza, el Dios en quien 
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confío”. Dios es nuestro refugio. Y no sólo eso, sino que ese refugio es fuerte. Ese refugio 
es una fortaleza, es algo en lo que podemos confiar. Siempre podemos poner nuestra 

confianza en Dios. 

Versículo 3 - Solo Él puede librarte de las trampas del cazador y de mortíferas plagas... 
La comparación que se hace aquí es una trampa que se pone para atrapar a un pájaro. 
Podemos aplicar esto a nuestras vidas. A veces los que nos rodean tratan de ponernos 

trampas. No hay nada que Satanás y sus demonios deseen más que hacernos tropezar. Somos 

puestos a prueba.  

Pero este versículo dice que Dios puede librarnos de esas trampas y de las calamidades, de 
los que buscan destruirnos.  

Sabemos que dentro de poco el mundo estará patas arriba, que habrá mucha destrucción y 

pestilencia, como nunca se ha visto. Pero si permanecemos cerca de Dios podremos 

sobrevivir. Vamos a ver cosas horribles, pero si tenemos fe y confiamos realmente en Dios, 
Él nos protegerá, como está escrito en la Biblia. 

Yo sé que muchas veces estamos ansiosos y queremos que lo que tenga que venir venga 

pronto. Pensamos que estamos listos para esto. Las cosas en este mundo se están poniendo 

cada vez peor y queremos un mundo nuevo. Pero yo les puedo decir con toda seguridad que 
lo que va a pasar no será ningún picnic. Esto será aterrador y tan pronto como empiece 

estaremos suplicando que termine pronto. 

Nuestra esperanza está en un mundo nuevo que vendrá. Nuestra esperanza está en las 

promesas que Dios nos ha dado. Esto es lo que nos ayudará a seguir adelante. Así que, si 
usted quiere recibir la ayuda de Dios en los tiempos horribles que se avecinan entonces 

usted necesita asegurarse de permanecer cerca de Dios y de que sus relaciones con los que 

le rodean sean como deben ser. 

Continuemos en el versículo 4 - Él te cubrirá con Sus plumas y debajo de Sus alas estarás 
seguro. Y aquí la palabra “seguro” significa “refugio”. Muchas veces se trata de buscar 

refugio cuando se acerca una tormenta. Así que, cuando las cosas se pongan muy feas, 

cuando estemos pasando por cosas horribles como nunca hemos experimentado, podremos 

refugiarnos bajo las alas de Dios. 

Y es muy triste que estas cosas vayan a pasar, pero esto es exactamente lo que este mundo 

necesita. Solo cuando las personas tengan que luchar por su supervivencia y vean todas esas 

cosas sucediendo a su alrededor, cuando sus cómodas vidas empiecen a derrumbarse, solo 

entonces ellas empezarán a buscar la protección de Dios. Y Dios será su último recurso. 

Y estoy seguro de que entonces hasta mismos los ateos empezarán a clamar a Dios, porque 

pensarán: “Quizá yo estaba equivocado. Ya no tengo esperanza. Así que clamar a Dios no 
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hará daño”. En los tiempos que se avecinan el orgullo y la arrogancia de los seres humanos 
serán aplastados hasta el punto en que las personas finalmente estén dispuestas a escuchar 

a Dios. 

El versículo 4 continúa: ¡Su verdad será tu escudo y tu baluarte! No temerás el terror de 
la noche, ni la flecha que vuela de día... Cosas muy malas pueden pasar de noche. Pienso 
en los disturbios en las calles. Basta con que se vaya la electricidad. ¿Se acuerdan de lo que 

ha pasado hace unos años, los disturbios que tuvieron lugar en los EE.UU.? Por la noche las 

personas entraban en las tiendas y las saqueaban. Una mentalidad de turba. ¡Y eso no fue 

nada! Esto fue solo una pequeña muestra de lo que va a pasar. Muchos jóvenes han buscado 

cualquier excusa para destrozar y robar todo lo que quisieron. Así que, imagínense lo que 
pasará con esta sociedad que tenemos hoy en día cuando las cosas comiencen a suceder. 

Como he dicho, basta con que no haya electricidad durante unos días y los propios 

ciudadanos destruirán al país. No será necesario que Rusia y China envíen sus tropas. Todo lo 

que hay que hacer es quitar la electricidad. 

Y esto es algo que da miedo. Saber lo que estará sucediendo a nuestro alrededor nos va a 

poner a prueba. Sin electricidad y sin teléfono las personas no tendrán la menor idea de lo 

que estará pasando. Ellos no tendrán acceso a Internet. ¿Y tendremos miedo? Por supuesto 

que sí. Esto es natural. Pero tenemos un consuelo que otros en este mundo no tienen. ¡Si 

obedecemos a Dios y permanecemos cerca de Dios, Él estará de nuestra parte! Él es nuestro 
protector. 

Versículo 6 - …ni la peste que acecha en las sombras ni la plaga que destruye a 
mediodía. Podrán caer mil a tu izquierda, y diez mil a tu derecha, pero a ti no te 
afectará. No tendrás más que abrir bien los ojos, para ver a los impíos recibir su 
merecido. No seremos llevados a un lugar seguro como un bunker en algún lugar donde 

podamos seguir viendo nuestros programas de televisión favoritos y atiborrarnos con comida 

calentada en un microondas mientras cosas horribles estén sucediendo a nuestro alrededor, 

mientras el mundo esté pasando por los peores tiempos jamás vistos. Las cosas no serán de 

esa manera. Tampoco será como cuando hemos estado confinados por causa del COVID. El 
confinamiento fue como unas vacaciones comparado con lo que vamos a experimentar. 

Vamos a ver cosas horribles. Y esas cosas servirán a moldear nuestras mentes. Dios va a usar 

todo esto como un instrumento de enseñanza no solo para el mundo pero también para Su 

Iglesia.  

Vamos a ser testigos de lo que pasa cuando las personas se rebelan contra Dios. El resultado 

de esto es la muerte; la muerte física. Los “impíos” mencionados aquí son todos los que van 

en contra de Dios. Porque los seres humanos somos egoístas y queremos seguir nuestros 

propios caminos. Nuestros deseos, nuestros deseos egoístas, son contrarios a Dios. Y esto es 
exactamente lo que trae todo el sufrimiento que pronto vendrá sobre este mundo. 
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Por eso necesitamos buscar a Dios y Su protección. Él nos da Su protección junto con Su 
Pesaj y a través de Su Pesaj. 

Versículo 9 - Porque al SEÑOR, que es mi refugio, al Altísimo, has puesto como tu 
morada... Este versículo ha sido muy mal traducido. La traducción correcta es: Porque has 
hecho del SEÑOR tu refugio, y del Altísimo tu morada, no te sobrevendrá mal, ni plaga 
alguna se acercará al lugar que habitas. En otras palabras, si hacemos de Dios nuestro 

refugio, si hacemos del Altísimo nuestra morada, ningún mal nos sobrevendrá.  

Esto se parece a lo que es dicho en el versículo 1- El que habita al abrigo del Altísimo se 
acoge a la sombra del Todopoderoso. 

¿Y qué significa esto para nosotros? Bueno, esto debería ser muy claro. Sabemos que Dios 

Todopoderoso puede habitar en nosotros por medio de Cristo. Eso significa que todo lo que 

es dicho en estos versículos se aplica a la Iglesia de Dios. Y esa protección de Dios está 

disponible gratuitamente para nosotros. Dios nos da Su protección a través de Cristo, 
nuestro Pesaj. 

Así que, como hemos visto hoy, el Pesaj tiene un enorme significado. Cristo y su sacrificio 

son el eje de todo el plan de reconciliación y salvación de Dios.  

Dios, en Su misericordia, nos ha ofrecido protección contra la destrucción. Sin Dios, 

nuestros caminos solo nos conducirán a la destruición y a la muerte. Al igual que los caminos 

de Satanás. Pero gracias a Dios por ese proceso a través del cual nuestros pecados pueden 

ser perdonados y podemos ser transformados. Podemos cambiar nuestros caminos por Sus 

caminos. 

Así que, asegurémonos de que estemos comiendo del pan de vida y de que estemos 

mostrando a Dios nuestras señales de que estamos con Él y que confiamos en todo lo que Él 

está haciendo.
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